

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3099

Murcia 20 Julio de 1896

Tres ediciones diarias

PASTA Ó HARINA DE COCO

El residuo del Coco de América, después de extraído el aceite, es un alimento especial y superior á todos los empleados hasta el día, para toda clase de ganados vacuno, cabrio, lanar, caballar y de cerda y para las aves de corral.

Está analizado escrupulosamente por acreditados veterinarios, que lo recomiendan como alimento que corrige y evita muchas enfermedades que se desarrollan en los establos, donde escasea la ventilación ó se aglomeran muchas bestias. Su constante uso en Francia, Alemania, Bélgica é Inglaterra, es la mejor garantía de su bondad.

MODO DE SUMINISTRARLO

Se disuelve en agua natural y se mezcla al principio con los alimentos que se tenga por costumbre darles, pues algunos animales no quieren comerlo puro, los primeros días. Estos alimentos que se mezclan, deben disminuirlos gradualmente, hasta suprimirlos por completo, prefiriendo entonces esta sustancia á cualquiera otra.

Precio por 100 kilos, 20 pesetas. —Se venden kilos, á 20 céntimos uno.

PUNTOS DE VENTA: En la fábrica de jabones de Ginés Navarro, Verdolay; en la calle del Príncipe Alfonso, número 65, frente á la Tahona y en la calle de Aguadores, fábrica de jabón.

EL REMEDIO CONTRA EL CALOR

son los tres de dril, que por 10 pesetas se hacen á la medida en la sastrería de la calle VAL DE SAN ANTOLIN, 39

RIQUEZAS MINERALÓGICAS

Entre la infinidad de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposición Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado á los Baños de Orito, por la fuerte mineralogía de sus aguas, de las cuales, resalta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiración, de curaciones en el herpetismo, escrofismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarros uterinos, infarctos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.

Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.

Itinerario: á la estación de Elche, donde se encuentran carruajes por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.

No confundirlo con el de Salinetas.

TORREVIEJA

El conocido Antonio Saunper y herman Vicente (a) los Correos, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocación en la presente temporada á las familias que vienen á tomar baños á estas deliciosas playas, tienen el honor de participar á sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos á proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta hasta quinque id., sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Asimismo tiempo ponen á disposición de las personas que tengan á bien favorecerles dos elegantes tartanas y un coche, las que se hallarán en la estación á la hora de la llegada de los trenes.

También tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DIRECTOR

D. JOSÉ MARIA CASTILLO

Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5

Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Suero-Método Backer y Pagliano.

Vacunación y curación contra la rabia, método Pasteur Ferrán.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux.

Tratamiento del cáncer, por el suero método Richar y Erincour.

Tratamiento del carbunclo, método Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard, preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. Arsonval.

Suero Antisuprativo.

Embalsamamientos dentro y fuera de la capital.

Honorarios médicos y convencionales.

7, ALFARO, 7.

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará variadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variación en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto á las monjas Teresas é Isabéas

Esterería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

CARRUAJES

Filomeno Megar, tiene carruajes á disposición del público, en la estación de Torrevieja, á domicilio.

Edición de la noche.—20 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

GRATAS NOTICIAS

EL HOMBRE DE SIEMPRE

El Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, á quien Murcia debe beneficios tan grandes como inolvidables, gestiona la rebaja de las tarifas de los ferro-carriles para las frutas y hortalizas.

El ilustre hombre de Estado y bienhechor de este país, está bien persuadido de la importancia que para la agricultura murciana tiene tan extraordinaria mejora, y con la seriedad que le es peculiar, ha iniciado particularmente una labor que puede conducir al logro de los deseos que sienten todos los agricultores de esta region.

La noticia es gratísima y ha de causar viva y profunda satisfacción. El propósito noble, generoso y elevado del hijo adoptivo de Murcia, es digno de quien tanto cariño viene mostrando por este país y del que tanto anhela la prosperidad pública.

Con verdadero júbilo lo consignamos. En nuestro corazón ha renacido la consoladora esperanza de que el señor Cánovas del Castillo satisfará la mas legítima necesidad de la agricultura murciana, haciendo con ello el mas grande beneficio de cuantos ha dispensado á este país, que han sido muchos y extraordinarios.

Aunque aquella gestión del Sr. Cánovas del Castillo es particular—porque solo con ese carácter puede llevarla á cabo—no por ello será menos fecunda y práctica si no surgen accidentes hoy imprevistos.

Sentimos, sí, una alegría muy justificada, porque, gracias á ese gran hombre, van las cosas por buen camino para que nuestra decaída agricultura reciba el mayor y mas positivo de los auxilios que se la pudieran conceder.

Los que conocen de cerca á nuestro D. Antonio y saben lo que estima á Murcia y á los murcianos, no extrañarán nuestro entusiasmo ni nuestra gratitud hácia tan ilustre hombre de Estado.

Necesidad suprema

Ayer publicamos la relacion aterradora de los centenares de enfermos que hay invadidos del paludismo en la Diputación de Torreagüera, á consecuencia de la mortífera laguna que existe junto al rio Segura.

Como advertimos hace mas de un mes—y no fuimos oídos—el mal ad-

quiere gravísimas proporciones; realmente la salud pública se encuentra profundamente alterada y á medida que los calores se acentúan vá adquiriendo mayor radio la acción epidémica de ese terrible foco.

Las lagunas del Ganges dicen que originan el cólera morbo asiático; no sabemos lo que puede causar la laguna de Torreagüera, pero por lo visto hasta hoy, tenemos derecho á creer que se trata de un caso grave para la salud pública.

La apatía que hemos observado en este asunto, nos obliga á suplicar de nuevo á nuestras autoridades procedan con la mayor urgencia á extinguir ese foco tan peligroso, pues la lentitud del expedienteo pudiera acarrear mayores extragos que los que ya lamentamos.

Cincuenta y dos familias, estan invadidas del paludismo; hay actualmente cien victimas de esa enfermedad, sin contar las que ya han fallecido.

¿Debemos esperar mas tiempo, con los brazos cruzados?

La guerra de Cuba.

LIBRO INTERESANTE

Hemos recibido y leído detenidamente y con verdadero interés, el libro, que, con el título de «Bosquejo de un plan de campaña en la Isla de Cuba» ha publicado D. J. J. Murviedro.

Demuestra el Sr. Murviedro, en su notable trabajo, que posee excelentes cualidades literarias, que hacen que su libro sea leído con gusto y sin cansancio. Y demuestra, así mismo, que domina á la perfección el arte de la guerra y que tiene hecho un detenido y concienzudo estudio de las condiciones extratéricas y topográficas de la gran Antilla.

Es partidario decidido el Sr. Murviedro de que la Isla debe dividirse en cinco regiones, aisladas con tropas de todas todas las armas y cuyo aislamiento habia de impedir á los rebeldes de una region prestar auxilio alguno á los de las restantes.

Aisladas las partidas insurrectas, en la forma expresada, propone el autor del libro batidas energicas en las distintas zonas; para cuyas operaciones considera precisos 193.500 infantes, 7.500 caballos y 286 piezas de artillería; además de una esmerada vigilancia en las costas.

No olvida el ilustrado Sr. Murviedro la parte política; y entiende que deben desaparecer, frente á la insurrección, todas las benevolencias, empleando los mayores rigores para con los enemigos de la patria.

Con tal sistema y en tales condiciones, entiende el Sr. Murviedro que la guerra podría quedar terminada con cuatro meses de operaciones, en las provincias de Pinar del Rio, Habana, Matanzas, Santa Clara y Puerto Príncipe; y que el Departamento Oriental quedaria libre de insurrectos en un plazo de seis meses.

Acasosea algo atrevida la afirmación del Sr. Murviedro y demasiado optimista su creencia; pero es lo cierto que parte del plan, teóricamente desarrollado por el autor de la obra de que nos ocupamos, viene poniéndose en práctica por el general Weyler, con quien aquel está de perfecto acuerdo y de quien espera pronto y satisfactorios resultados, si se le conceden facultades, tan amplias cual son necesarias, para proceder en asunto en que tan directamente va envuelta la honra de la patria.

Nuestra enhorabuena al Sr. Murviedro, cuyo libro merece ser leído por todos los que se interesan en los sucesos que se desarrollan en la perla de nuestras Antillas.

Crónica alegre

¡Tres minutos sin respirar!

Hoy era el día señalado para que el mundo terminara.

Los grandes sabios decían que íbamos á estar tres minutos sin aire.

Y que nos moriríamos.

Tan fatal anuncio ha tenido en *vilo* á muchas personas amantes de la vida.

—Mire V. D. Geroma,—decía una vecina á otra.—Yo no estoy por hacer boca de *Utere* en la flor de mi edad.

—¿Pero podría V. aguantar los tres minutos sin resuello?

—He pensado decirle á mi marido que cuando me vea en mal estado, me sople dentro de los agujeros de las narices.

—Toma, pero si él no tendrá aire tampoco...

—Pues no habia yo caído en eso.

Y aquellas mujeres se devanaban los sesos buscando un medio salvador.

Yo he tenido ocasion de ver por esas calles á muchos caballeros incapaces de emborracharse en público, llevando colgadas al cuello sendas botas de vino.

—¿Se ha preparado V. para pasar alegre los últimos momentos?—le dije á uno.

—No señor me contestó—lo que llevo aquí es aire.

—¡Caramba!

—Si señor. Cuando ya no quede, ni la mas lijera brisa, entonces me coloco el pitorro en la boca, aprieto la bota y á vivir.

Aquello me pareció una buena idea. Y debió generalizarse mucho, por que esta mañana, cuando el calor era mayor y la respiración se hacia fatigosa, apenas si se podía transitar por la Puerta del Pozo, que es donde mas aire hace en Murcia.

Allí se venian infinidad de personas de todas clases.

Unas con botas, otras con corambres de familia, y hasta algunas con acordeones grandes.

Parecia aquello una fuente de vecindad.

Todos haciendo acopio de aire para los tres minutos fatales.

Y todos con un silencio sepulcral.

Pero es el caso, que como nadie sabia la hora precisa señalada para el *ahogamiento* general, todo el mundo ha estado con el alma en un hilo el día entero, y con el depósito de aire completamente cerrado, para que no se escapara ni un soplo.

Conozco una señora, que trastornada por la desesperación, salió esta mañana á las nueve y cuarto, por la carretera del lugar de D. Juan, con dirección á Buenos Aires.

Porque es lo que ella diría.

—¿Dónde ir mejor cuando no hay aire, que donde los hay buenos?

**

Pero no crean Vdes. que todo ha sido miedo.

En medio del pánico que muchos tenían, ha habido otros completamente tranquilos.

—¿Tú no haces preparativos?—le pregunté á uno viéndolo muy satisfecho.

—Ninguno.

—Pero hombre...

—Estoy á prueba hijo mio. Tengo una mujer que jamas me deja respirar cuando ella está delante; calcula lo que me harán esos tres minutos.

Otro despreocupado me decía.

—No sea V. tonto á mi no me corta la respiración nada mas que el casero y todavia no me he muerto...

Y yo á todo esto preguntando á unos y á otros, metiéndome en todas partes y sin preocuparme de mí para nada.

Pensando en esto iba yo á eso de las tres de la tarde cuando se me acercó un amigo y dándome una palmada en el hombro me dijo.

—¿Me prestas cincuenta duros?

Yo no se si fueron tres minutos, pero lo menos dos y medio, si estuve sin respirar.

Tanto que mi *amigo* se escurrió creyendo que habia llegado la hora de los *ahogos*.

Y no se equivocaba.

Pero en fin el día ha pasado y aun-

que con mucho calor y respirando á medias, todos vivimos.

Sea enhorabuena.

J. ARQUES.

Noticias generales

SUBASTA

Compañías de Tranvías de Murcia.
—El día 24 de Julio de 1896 á las 11 horas de su mañana en el domicilio social de esta Compañía sito en el Plano de San Francisco, se subastará por pliego cerrado la apertura de la caja para la instalación de la vía en la primera sección de Murcia á Alcantarilla al precio de 0'40 pesetas á la baja por metro lineal de caja.

En las oficinas de esta Compañía estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde como el modelo de proposición.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que crea conveniente ó desecharlas todas.

Murcia 18 Julio de 1896.—Por la Compañía de Tranvías de Murcia, el Director, Luis Ibáñez.

Viajero.

Ha llegado á sus posesiones de Santiago de la Rivera, á pasar la temporada de baños, nuestro distinguido amigo, Excmo. Sr. D. José Maria Barnewe, Magistrado del Tribunal Supremo.

Le enviamos nuestra bienvenida.

Noticias de Cehegin.

Para el caso de que sea un hecho la instalación de la luz eléctrica en esta población, el ayuntamiento ha acordado presupuestar al objeto, y para 300 lámparas la cantidad de 7500 pesetas.

—Han regresado de Murcia después de su larga ausencia, las Sras. Doña Antonia y D.ª Purificación Lopez Chicheri, acompañadas de su hermano D. Francisco, ex-gobernador civil de esta provincia.

—El espíritu de asociación ha dado gallarda muestra de su influjo, habiéndose constituido casi á la par, en los pasados días, dos sociedades de recreo de artesanos honrados.

Una con domicilio en la calle Mayor, de la que es presidente D. Salvador Garcia Ripoll y Gil y otra en un local de la calle de D. Pedro M.ª Chico (antes de Hileras).

Terremotos en Yecla.

El jueves á las doce de la mañana, se notó una formidable trepidación que puso en alarma á todo el vecindario de aquella villa.

El fenómeno sísmico volvió á reproducirse á las once y media de la noche del siguiente día, en ocasion en que inmenso gentío celebraba la inauguración del alumbrado eléctrico en la alameda de la población, siendo tan intensa la trepidación que produjo el fenómeno, que derribó en tierra á varias personas, rompiendo gran cantidad de loza en las casas, y causando desperfectos, algunos de consideración, en los edificios.

Pasada una hora, poco mas ó menos, volvió á sentirse una tercera trepidación, mas potente que las anteriores, que sembró el espanto en todos los vecinos, que abandonando sus viviendas se lanzaron á las calles, plazas y no pocos al campo, para preservarse del peligro que una nueva sacudida, pudiera amenazarles en el interior de sus viviendas.

El fenómeno fué precedido de una absoluta calma atmosférica y de un calor asfixiante.

Caja de ahorros.

En la caja de ahorros del Circulo Católico ingresaron ayer 240'55 pesetas de 55 imponentes y se devolvieron á dos interesados 10 pesetas.

